

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Tommy Tabor (AfD)

vom 24. Oktober 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 31. Oktober 2023)

zum Thema:

Spandau: Freifläche Südpark Heerstraße/Pichelsdorfer Straße nachgefragt

und **Antwort** vom 8. November 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 10. November 2023)

Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/17201
vom 24.10.2023
über Spandau: Freifläche Südpark Heerstraße/Pichelsdorfer Straße nachgefragt

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Die Schriftliche Anfrage betrifft (zum Teil) Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort bemüht und hat daher das Bezirksamt Spandau von Berlin um Stellungnahme gebeten, die bei der nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt ist.

Frage 1:

Warum wurde vor einigen Jahren das dort stehende Toilettenhäuschen abgebaut?

Antwort zu 1:

Das Bezirksamt Spandau hat dazu mitgeteilt, dass das Gebäude baufällig und eine Sanierung nicht wirtschaftlich gewesen sei.

Frage 2:

Wie schätzt der Senat/Bezirk den Bedarf einer öffentlichen Toilette an genau diesem Standort ein, welcher ein wichtiger Umsteigeknotenpunkt des ÖPNV ist?

Frage 3:

Welche weiteren Voraussetzungen wären zu schaffen, um hier eine öffentliche Toilette einzurichten?

Frage 4:

Gibt es Planungen und/oder Überlegungen dort eine öffentliche Toilette einzurichten?

Antwort zu 2 bis 4:

Der Bedarf einer öffentlichen Toilette an diesem Standort wird gesehen. Daher wurde auf der gegenüberliegenden Straßenseite (Heerstraße vor Haus Nr. 229) im Rahmen der Umsetzung des Toilettenkonzepts ein neuer Toilettenstandort durch Errichtung einer barrierefreien „Berliner Toilette“ realisiert. Mit dieser Toilette wird das Einzugsgebiet der Grünanlagen Scharfe Lanke und Südpark sowie des ÖPNV-Umsteigeknotenpunkts Heerstraße/Pichelsdorfer Straße abgedeckt. Zusätzlich gibt es im nördlichen Teils des Südparks derzeit eine kostenlose Trockentoilette im Rahmen des Pilotprojekts „Klimafreundliche autarke Toiletten“ der Senatsverwaltung für Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt. Darüber hinausgehende Planungen oder Überlegungen für die Errichtung einer weiteren Toilette im Südpark bestehen nicht.

Berlin, den 08.11.2023

In Vertretung

Britta Behrendt

Senatsverwaltung für

Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt